

Kettelerpreis 2012 für Krankenhaus-Hilfe im Bistum Mainz

Und plötzlich ist alles anders



Grüne Damen der Krankenhaus-Hilfe im Bistum Mainz

Foto: Caritasverband für das Bistum Mainz

Im Rahmen des Tags der Caritas wurde in diesem Jahr der Kettelerpreis an vier ehrenamtliche Initiativen und Gruppen im Bistum Mainz verliehen. Dazu gehört auch die Katholische Krankenhaus-Hilfe mit insgesamt vier Krankenhaus-Hilfe-Gruppen. Zwei der Krankenhaus-Hilfe-Gruppen sind Mitglied in der Bundesarbeitsgemeinschaft Katholische Krankenhaus-Hilfe (BAG). Der Preis ist mit 2.000 € dotiert.

Diözesancaritasdirektor Hans-Jürgen Eberhardt hob in seiner Laudatio hervor, „Krankheiten bedeuten für unser Leben eine große Herausforderung. Sie können von einem Moment auf den anderen alles verändern. Die Preisträger zeigen uns konkret, wie wir als Christen helfen können“.

In seinem Grußwort griff Generalvikar Dietmar Giebelmann das Motto des Tages „Und plötzlich ist alles anders!“ auf und beschrieb mögliche Folgen von Erkrankungen: „Das Kreuz, dass wir tragen ist kein sanftes Ruhekissen.“ Aus seiner Sicht braucht es persönliche Reife, um, kranke Menschen begleiten zu können, neben Fachkompetenzen das Wissen, wann es gut ist zu schweigen. Die Krankenhaus-Hilfe-Gruppen dürfen nun miteinander überlegen, wie sie ihr Preisgeld für die ehrenamtliche Arbeit verwenden. Erste Ideen gibt es bereits.

Den Tag der Caritas nutzen die ca. 200 ehren- und hauptamtlichen Mitarbeiter(innen) in Seelsorge und Caritas auch, um das Thema in Workshops zu vertiefen.

Ingrid Link & Gisela Kramer

Leiterinnen der Krankenhaus-Hilfe-Gruppen im St. Hildegardis- & Vincenz-Krankenhaus, Mainz

Freiburg, Juni 2012